ACTEURS

TRIBUNE

Colos, séjours linguistiques et voyages scolaires : État des lieux 2023 et perspectives pour 2024

'Unosel (Union nationale des organisations de séjours éducatifs, linguistiques et de formation en langues) dresse un panorama des séjours éducatifs, grâce aux données récoltées régulièrement auprès de ses membres labellisés.

Reprise des séjours linguistiques

En 2023, les séjours linguistiques connaissent une reprise de leur activité suite à la crise Covid. Les inscriptions ont ainsi augmenté de + 5 % par rapport à 2022. Elles restent toutefois toujours en deçà de 2019 (- 34 %). Si 69 % des participants ont choisi un séjour linguistique accompagné et encadré par des animateurs français depuis la France, la tendance semble être aux séjours personnalisés et sur mesure. En effet, la reprise est plus rapide sur ce secteur d'activité (seulement – 17 % par rapport à 2019). 78 % des participants ont moins de 18 ans, et la destination la plus plébiscitée reste le Royaume-Uni qui concentre 53 % des

départs. Les séjours anglais en France représentent désormais une part significative du marché, avec 17 % des inscriptions.

Les voyages scolaires optimistes

Concernant les voyages scolaires organisés par les établissements scolaires, ces derniers ont connu des années noires entre 2020 et 2022 avec une interdiction d'organiser des voyages scolaires pendant la pandémie entre fin février 2020 et fin juin 2021. En 2023, les inscriptions sont enfin bien reparties, avec une hausse de 112 % des départs par rapport à 2022. L'écart par rapport à 2019 se resserre (- 31 %). Comme pour les séjours linguistiques, le Royaume-Uni était jusqu'à présent historiquement la première destination

des voyages scolaires. Mais, avec le Brexit, et le durcissement de l'entrée sur le sol britannique, l'Espagne a pris la première place en 2023.

Cependant, depuis le 28 décembre 2023, les groupes scolaires français bénéficient désormais d'une dérogation et les élèves de moins de 19 ans peuvent voyager au Royaume-Uni sans passeport ni visa. Cet assouplissement des formalités est vu très positivement par les enseignants et devrait permettre de redynamiser la destination et par conséquent l'ensemble du secteur d'activité.

Les colonies de vacances tirent leur épingle du jeu

Malgré de très fortes baisses, les colonies de vacances, contrairement aux séjours linguistiques et aux voyages scolaires, ont tout de même réussi pendant la pandémie à maintenir une faible activité. En 2023, leurs inscriptions se retrouvent alors quasiment au même niveau qu'en 2019. Nous notons toutefois des écarts importants entre les destinations de séjours. Si les colos en France sont en hausse par rapport à 2019 (+7%), les colonies à l'étranger sont toujours en baisse (jusqu'à – 28% pour les séjours hors Europe).

En 2023, 48 % des enfants partis en colonies de vacances ont entre 11 et 14 ans.

Bonne nouvelle pour le secteur, en juillet 2023, un pass colo a été annoncé par le gouvernement, celui-ci sera mis en

place pour l'été 2024. S'adressant aux enfants de 11 ans pour les familles au quotient familial allant jusqu'à 1 500 euros, le pass colo assurera une aide au départ allant de 200 à 350 euros. Une aide significative et cumulable avec d'autres dispositifs qui devrait permettre à de nombreux primo partants de découvrir les joies et bénéfices de la colonie de vacances!



BIO EXPRESS



SABINE BONNAUD

Responsable du département Séjours linguistiques, Formalangues Conseillère séjours linguistiques, Formalangues

de 2006 à 2018

DÉLÉGUÉE GÉNÉRALE DE L'UNOSEL DEPUIS 2018